

Enólogos de Ribeira Sacra, en el campeonato del mundo de cata

Alfonso Torrente y Roberto Santana viajan a Francia con el equipo español

LUIS DÍAZ
MONFORTE / LA VOZ

La cata de vinos también tiene su mundial. Se disputa este sábado en la región francesa de Champaña, bajo el patrocinio de la prestigiosa publicación *Revue du Vin de France*. El combinado español acude con sano ánimo de revancha. «El año pasado quedamos de últimos, o sea que peor no nos puede ir», bromea el enólogo sarriano Alfonso Torrente. Compartirá mesa con el canario Roberto Santana, con el que ya ganó en el 2013 el premio Vila Viniteca de Cata por Parejas. Son dos de los socios del proyecto Envináte, que elabora con la etiqueta de Lousas varios vinos en Ribeira Sacra.

El grupo español de catadores tiene este año una nutrida presencia gallega. Junto con Alfonso Torrente estarán Eulogio Pomares, de la bodega de Rías Baixas Zárate y el sumiller de Cambados José Luis Aragunde. Completa la lista el francés afinado en España Philippe Cesco, distribuidor de vinos y responsable de la selección del equipo en las dos ediciones de este campeonato internacional.

Los participantes deberán identificar en rigurosa cata ciega, sin ningún tipo de informa-



Alfonso Torrente (derecha) y Roberto Santana (a su lado), con sus compañeros del proyecto Envináte

ción más allá de su agudeza sensorial, el lugar de procedencia, la bodega y la marca de doce vinos de todo el mundo. En el concurso de cata de Vila Viniteca, Alfonso Torrente y Roberto Santana se las vieron con vinos de dispares procedencias, desde California a Nueva Zelanda, pasando por Borgoña o el Piemonte. «A lo largo del año des-

corchamos muchos vinos de todo el mundo y también procuramos hacer algún viaje fuera para ver cómo trabajan», dice el enólogo sarriano.

Vinos de parcela

El proyecto Envináte surgió de la inquietud de cuatro jóvenes enólogos que coincidieron en su etapa de formación como profesio-

nales. En Ribeira Sacra comenzaron a trabajar en el año 2008, cuando se hicieron con una primera viña. Cada uno de los tres vinos que producen en esta denominación de origen procede de una sola viña. La elaboración se lleva a cabo en las instalaciones de la bodega Pedra do Sol, situada en el municipio ourensano de A Teixeira.

Vinos de parcela que alcanzaron en poco tiempo gran proyección internacional

Alfonso Torrente, Roberto Santana, Laura Ramos y José Martínez se formaron como enólogos en Alicante. Fue allí donde comenzó a tomar cuerpo el proyecto Envináte, que tiene en Ribeira Sacra uno de sus tres ejes. Los otros dos se sitúan en viejos viñedos de Extremadura y Canarias, donde trabajan con variedades de arraigo histórico en la zona. Sus vinos alcanzaron en los últimos años una gran notoriedad tanto en España como a nivel internacional.

«Siempre me tentó la agricultura y acabé por inclinarme por el tema del vino. Era algo que me gustaba, ya entonces me parecía un mundo fascinante», apunta el sarriano Alfonso Torrente, conocedor de las posibilidades de la Ribeira Sacra para la elaboración de vinos singulares. Laura Ramos, por su parte, había trabajado para este consejo regulador varias vendimias antes de embarcarse en el proyecto Envináte.

Los vinos que elaboran con la etiqueta de Lousas son tintos de guarda que tratan de expresar, a partir de una enología poco intervencionista, la personalidad diferenciada de cada viñedo. Es el concepto francés del vino de finca, muy poco aprovechado todavía en el la Ribeira Sacra pese a su gran diversidad de suelos y orientaciones.

La mesa de contratación valora las ofertas para gestionar la ayuda en el hogar

MONFORTE / LA VOZ

La mesa de contratación del Ayuntamiento de Monforte se reúne hoy para proceder a la apertura de las ofertas presentadas a dos concursos cuya adjudicación está pendiente. Se trata de las concesiones de los servicios de ayuda en el hogar y de captura y control de la población de palomas domésticas.

El pliego de condiciones del servicio de ayuda en el hogar se dio a conocer el pasado 2 de septiembre. El contrato es por un año y el presupuesto base de licitación se fija en 13,35 euros la hora en días laborables, y 15,35 en festivos. Respecto al control de la población de palomas, el presupuesto base es de 12.100 euros y la duración del contrato de dos años.

El PP pide por segunda vez en lo que va de año el arreglo de los baches en Santa Clara

MONFORTE / LA VOZ

El PP de Monforte llevará al pleno que tendrá lugar a finales de este mes una moción en la que insta al Ayuntamiento a reparar de forma urgente el asfaltado del barrio de Santa Clara. Salvo en las proximidades del convento, donde se procedió a la colocación de un nuevo firme de adoquín, en el resto de la calle el pavimento no experimenta mejora alguna «desde hace más de cincuenta años», según denuncia este partido.

Los populares piden, no obstante, que las reparaciones de pavimentos en Santa Clara se realicen «mediante un acabado liso, no adoquinado».

El firme que acondicionaron los propios vecinos hace ahora medio siglo, señala la moción, «permanece tal y como fue ejecutado en su momento, con un empedrado y una capa de cemen-

to que fue sufriendo el desgaste propio del uso y el paso del tiempo, hasta el punto de que el empedrado es parcialmente visible en casi toda la calle».

Rápido deterioro

La portavoz del PP, Julia Rodríguez, se hace eco en esta iniciativa de las quejas que le trasladó el vecindario de la calle Santa Clara por la proliferación de socavones de gran tamaño «que dificultan el tránsito de vehículos y peatones».

El pasado mes de enero, recuerda la concejala, ya habían presentado en el pleno un ruego en el que reclamaban la reparación de los baches, que solo fue parcialmente atendido. «Se reparó uno de los socavones más acusados, que se localizaba a la altura de la plaza conocida como Custeiro, que pronto volvió a aparecer», detalla.

Diputados del PSOE visitan la depuradora para llamar la atención sobre sus fallos

MONFORTE / LA VOZ

Los diputados del PSOE en el Parlamento de Galicia Juan Carlos González Santín y Vicente Docas acudieron ayer a la estación depuradora de aguas residuales de Monforte para demandar una solución a las deficiencias en su funcionamiento. Acompañados por el portavoz local de ese partido, José Tomé, hicieron un llamamiento a la Xunta para que construya unas nuevas instalaciones, en cumplimiento del compromiso que adquirió en el 2012 el entonces conselleiro de Medio Ambiente. Los socialistas esperan que la promesa formulada por Agustín Hernández se traduzca en inversiones en los presupuestos autonómicos del próximo año.

«Sen inversións non hai obras», señaló Docas durante su visita, en la que se refi-

rió además a las sanciones que recaen periódicamente en el Ayuntamiento por fallos en la depuración. «Agardamos que o PP da Xunta non castigue a Monforte nos orzamentos para Galicia como fixo Rajoy cos do Estado», manifestó el diputado monfortino.

Fuertes precipitaciones

Los problemas de depuración son especialmente graves cuando, como sucede estos días, se registran precipitaciones intensas. La entrada de aguas pluviales en la red de saneamiento sobrepasa la capacidad de la depuradora y llega a producir vertidos directos al Cabe. Estas deficiencias, según destaca el PSOE, aparecen reflejadas en los informes que realizaron para la Consellería de Medio Ambiente los técnicos de Aguas de Galicia.